



Herrn Bürgermeister
Stefan Rosemann

22.08.2024

Installation von Notfallplaketten im Stadtgebiet und Siegburger Wald

Sehr geehrter Bürgermeister Rosemann,

die SPD-Fraktion bittet für den kommenden Haupt-, Finanz-, und Beschwerdeausschuss um die Aufnahme des Tagesordnungspunktes „Installation von Notfallplaketten im Stadtgebiet und Siegburger Wald“ und stellt hierzu folgenden Antrag:

„Die Verwaltung wird beauftragt, Notfallplaketten an städtischen Parkbänken im gesamten Stadtgebiet sowie an Bäumen im Siegburger Wald zu installieren.“

Begründung:

In Notsituationen können Sekunden über Leben und Tod entscheiden. Um die Sicherheit in Siegburg flächendeckend zu verbessern, schlagen wir die Anbringung von Notfallplaketten an allen städtischen Parkbänken sowie an Bäumen im Siegburger Wald vor.

Notfallplaketten im Stadtgebiet und Wald:

Durch die Installation von Notfallplaketten an den Parkbänken im gesamten Stadtgebiet sowie an markanten Bäumen im Siegburger Wald

Michael Keller
Fraktionsvorsitzender
Bergstraße 10
53721 Siegburg
Tel. 02241 / 9427128
michael.keller
@spd-siegburg.de

Zeynep Kirli-Selen
stv. Fraktionsvorsitzende
Tönnisbergstr. 8
53721 Siegburg
Tel. 0157/76610200
zeynep.kirli
@spd-siegburg.de

Lukas Wagner
stv. Fraktionsvorsitzender
Adolf-Kolping-Platz 14
53721 Siegburg
Tel. 0176/84586700
lukas.wagner
@spd-siegburg.de

Ömer Kirli
stv.
Fraktionsvorsitzender
Frankfurter Str. 75
53721 Siegburg
Tel. 0151/22098801
oemer.kirli
@spd-siegburg.de

wird der genaue Standort dieser Orte mittels georeferenzierter Nummern erfasst. Diese Maßnahme ermöglicht es Rettungskräften, den Standort einer hilfebedürftigen Person schnell und präzise zu lokalisieren, ohne dass diese über detaillierte Ortskenntnisse verfügen muss. Dies ist besonders wichtig in Situationen, in denen Betroffene aufgrund von gesundheitlichen Einschränkungen oder Stress nicht in der Lage sind, ihren Standort genau zu beschreiben. Auch ortsfremde Besucher können so ihren Standort im Notfall klar mitteilen.

Sicherheitsgewinn für gefährdete Gruppen

Diese Maßnahmen sind insbesondere für ältere Menschen und Personen mit gesundheitlichen Einschränkungen von großem Nutzen. Sie tragen dazu bei, dass diese Menschen ihren Bewegungsradius erweitern können, ohne dabei auf Sicherheit verzichten zu müssen. Gleichzeitig wird durch die einfache und schnelle Ortung bei einem Notfall das Vertrauen in die öffentliche Sicherheit gestärkt.

Vereinfachte Notfallkommunikation

In kritischen Situationen, in denen Sekunden zählen und Stress eine klare Kommunikation erschwert, ist es entscheidend, dass Betroffene ihren Standort schnell und ohne große Mühe mitteilen können. Die Notfallplaketten bieten hier eine einfache Lösung, indem sie es den Betroffenen ermöglichen, lediglich eine Nummer zu nennen, die den Rettungskräften eine sofortige und präzise Orientierung erlaubt.

Zusammenfassend tragen die vorgeschlagenen Maßnahmen dazu bei, die Sicherheit im gesamten Stadtgebiet von Siegburg signifikant zu erhöhen. Dies stärkt nicht nur das subjektive Sicherheitsgefühl der Bürgerinnen und Bürger, sondern verbessert auch die objektive Handlungsfähigkeit der Rettungskräfte im Notfall.

Michael Keller
(Fraktionsvorsitzender)

Lukas Wagner
(stellv. Fraktionsvorsitzender)

Oliver Schmidt
(stellv. Bürgermeister)